
MÓDULO 4: INDO MAIS LONGE 

AULA 5: PRESENT PERFECT (4) 

Nesta aula, você vai aprender mais algumas coisas importantes a respeito 

do uso do Present Perfect. 

A aula anterior terminou com a dica de que as frases do tipo “How long...?” 

também podem ser feitas com o Present Perfect Continuado. Você já aprendeu as 

formas continuadas do Aqui e Agora e do Passado. 

Para o Present Perfect Continuado, o esquema será: 

Pessoa + HAVE + BEEN + Ação + ING + Complemento 

Exemplo:  

How long have you been studying English?  

Há quanto tempo você está estudando inglês? 

Outros exemplos mostrarão a você que o Present Perfect Continuous 

aparece frequentemente associado a algumas palavras-chave, como:  

- FOR;

- SINCE;

- LATELY;

- ALL DAY LONG;

- ALL MORNING, ALL WEEK, ALL MONTH, ALL YEAR, etc.



I’ve been studying English for a couple of months. 

Eu venho estudando inglês há alguns meses.  

How long has Tiffany been working here?  

Há quanto tempo Tiffany está trabalhando aqui? 

Tiffany has been working here for a couple of years. 

Tiffany está trabalhando aqui há alguns anos.  

How long have you been living in New Jersey? 

Há quanto tempo você está morando em New Jersey? 

I’ve been living in New Jersey since 2014. 

Estou morando em New Jersey desde 2014. 

It’s been snowing all day long. 

Está nevando o dia todo.  

Samantha has been exercising hard lately. 

Samantha está se exercitando muito ultimamente. 

Fred has been playing with his friends all afternoon. 

Fred está brincando com seus amigos durante toda a tarde. 

Courtney and Liza have been studying hard lately.  

Courtney e Liza vêm estudando muito ultimamente. 



Como diferenciar o Present Perfect do Passado Simples? 

Vejamos um exemplo: 

a) I haven’t talked to John this afternoon.

b) I didn’t talk to John this afternoon.

Estas duas frases podem estar corretas. Vai depender do contexto. 

Na primeira (Present Perfect), posso usar o Present Perfect se a tarde ainda não 

acabou e, portanto, pode ser que o John apareça e eu ainda consiga falar com ele.  

A segunda frase (passado simples), estará correta se a tarde já acabou e, 

portanto, não foi possível falar com o John. Esta possibilidade definitivamente ficou 

no passado.  

a) Fernanda hasn’t studied English today.

b) Fernanda didn’t study English today.

A primeira frase (Present Perfect) estará correta se o dia ainda não 

terminou e, portanto, Fernanda não estudou, mas pode ainda parar para estudar.  

A segunda frase (Passado simples) estará correta se o dia já terminou e a 

chance de Fernanda estudar é algo que definitivamente ficou no passado. 

Yet  X Already 

Duas outras palavras que frequentemente acompanham o Present 

Perfect são: 

YET = ainda 

ALREADY = já 



A palavra YET será usada quando você quiser dizer que algo ainda 

não aconteceu ou não foi realizado. Exemplos: 

I haven’t been to an Elton John’s concert yet. 

Eu ainda não fui a um show do Elton John. 

The Doctor’s secretary hasn’t called yet. 

A secretária do médico ainda não ligou.  

The suspect hasn’t said a word yet. 

O suspeito ainda não disse nenhuma palavra. 

We haven’t asked for help yet. 

Nós ainda não pedimos ajuda. 

Lucca and Patrick haven’t done their homework yet.  

Lucca e Patrick ainda não fizeram seu trabalho de casa. 

Em perguntas, YET também pode ter o significado de “já”: 

Have you talked to your father yet? 

Você já falou com o seu pai? 

Has Francis gotten home yet? 

Francis já chegou em casa? 

Have they washed the dishes yet? 

Eles já lavaram a louça? 



Has Patricia arrived yet? 

Patricia já chegou?  

Have you seen Tom Hank’s new movie yet? 

Você já viu o novo filme do Tom Hanks?  

A palavra ALREADY será usada quando você quiser confirmar se algo foi 

feito, ocorreu ou poderá se realizar. Você também usa ALREADY quando tem a 

expectativa ou a ansiedade pela realização imediata de alguma coisa.  

Have you already used the iPhone newest edition? 

Você já usou a edição mais recente do iPhone? 

The dinner is served… have our friends already arrived? 

O jantar está servido… nossos amigos já chegaram? 

Has Susan already come home? I really need to talk to her. 

A Susan já chegou em casa? Preciso muito falar com ela. 

Have you already seen Tom Hank’s last movie? 

Você já assistiu o último filme do Tom Hanks? 




